
 

Ata da 4ª Reunião Ordinária do CODEMA  

Data: 
19/12/2024 

Local:  
Videoconferência 

Membros Participantes: 10 
Convidados: 2 

Horário de  
início: 14:24h 

Horário de 
término: 14:56h 

Membros Participantes  

Nome Instituição 
 

Maria Inês da Silva  Secretaria Municipal de Agricultura, Abastecimento e Pesca (SEMAAP)  

Gabriela Figueiredo da Conceição Secretaria Municipal de Meio Ambiente (SEMMA)  

Emilly Machado  Concessionária Águas de Juturnaíba (CAJ)  

Yago Soares Secretaria Municipal de Obras (SEMOB)  

Carlos Alvarenga Associação Mico-Leão-Dourado (AMLD)  

Luciclea de Jesus Rocha 

 Luciclea de Jesus 
Rocha  

 

 Luciclea de Jesus 
Rocha  

 
 

Secretaria Municipal de Saúde (SEMSA)  

Uallace Dalgobbo Subsecretaria Municipal de Defesa Civil (SEMDEC)  

Rodrigo Moreira Instituto Estadual do Ambiente (INEA)  

José Roberto Empresa de Assistência Técnica e Extensão (EMATER-RJ)  

Igor Mattos  Secretaria Municipal Turismo, Indústria, Comércio e Cultura (SEMTICC)  

  

Convidados Instituição  

Alan Costa Neves Secretaria Municipal de Meio Ambiente (SEMMA)  

Thiago Ferreira de Albuquerque Secretaria Municipal de Meio Ambiente (SEMMA)  

  
 

Objetivos da reunião: 

1. Realização da Conferência Municipal de Meio Ambiente; 

2. Balanço das ações realizadas pela SEMMA em 2024; 

3. Estratégias a serem realizadas pela SEMMA em 2025; e 

4. Informes gerais. 

 

 



 

Descrição da Reunião: 
 

 Gabriela Figueiredo deu início à reunião cumprimentando a todos os membros do 
Conselho e convidados presentes, dando-os boas-vindas. 

 

 Após isso, a fala foi passada para o Thiago Albuquerque, onde o mesmo informou aos 
participantes que a reunião estava sendo gravada e apresentou a pauta da reunião que 
foi realizada no dia 19 de dezembro de 2024. Terminada a leitura, a mesma foi 
submetida para discussão, sendo aprovada. 

 

 Dando prosseguimento à reunião, Thiago começou com a primeira pauta da reunião, 
sobre a Conferência Municipal de Meio Ambiente, em que a Secretaria Municipal recebeu 
o Ofício Circular SUBCLIM de número 25, que tem como referência a solicitação de 
informações sobre as conferências municipais sobre o Meio Ambiente. Foi consultado 92 
municípios do Estado do Rio de Janeiro, quanto a opção de fazer ou não a Conferência de 
Meio Ambiente. Logo, foi passado todas as informações necessárias de acordo com o 
tema que foi discutido acima. 

 

 Após esse diálogo, o Thiago relatou sobre as ações realizadas pela Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente no ano de 2024. Foi separado em sessões para facilitar as explicações 
desse tema: 

 
 Na primeira sessão, referente a discussão dentro de grupos de controle social, de      

planejamento estratégico e de gestão territorial, a secretaria de Meio Ambiente 

participou das seguintes atividades: 

 Oficina de planejamento do Projeto GEF Áreas Privadas; 

 Oficina de Roteirização Turística para o Município de Silva Jardim; 

 XI Encontro Estadual de Comitês de Bacias Hidrográficas do Rio de Janeiro; 

 2ª Conferência Municipal da Cidade de Silva Jardim; 

 Reuniões do CONPETP (Inea); 

 Reuniões do Conselho Consultivo Integrado da Área de Proteção Ambiental da Bacia do  

 Rio São João/Mico-Leão-Dourado, da Reserva Biológica de Poço das Antas e da Reserva  

 Biológica União (ICMBio); 

 Reuniões da Câmara Técnica de Restauração Ecológica (ICMBio); 

 Reuniões para a implantação do Projeto de Desenvolvimento Sustentável Sebastião Lan  

 II (Incra);  

 Reuniões do Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural; 

 Reuniões do Conselho Municipal do Turismo; 

 

 



 A segunda sessão, foi separado para a Educação Ambiental, onde foi comentado as 

participações de tiveram nessa sessão e o que foi realizado nesta área de Educação 

Ambiental. No final dessas especificações, o Thiago ressaltou que ainda possuem metas a 

serem alcançadas na Educação Ambiental. 

 Programa de Educação Ambiental dos dutos da Transpetro; 

 Jornada dos Objetivos do Desenvolvimento Sustentável (ONU-Habitat). 

 Redescobrindo a Mata Atlântica; 

 Reuniões da Comissão de Implantação e Monitoramento do Programa 

Municipal de  

 Educação Ambiental (ProMEA); 

 Realização de visitas dos alunos da rede pública de ensino ao Parque Ecológico 

do MicoLeão-Dourado; 

 Participação dos alunos da Rede Pública de Ensino no I Encontro de 

Pesquisadores  

 Reserva Biológica União; 

 Apresentação do Projeto “CARAVANA VREDE QUE TE QUERO MAIS VERDE” no 

Desafio dos ODS (ONU-Habitat). Reunião com MP/INEA para alinhamento 

técnico e orientação sobre os processos para a remediação e encerramento do 

Vazadouro de Goiabal; 

 Termo de Parceria Firmado entre a SEMMA e a Concessionária Águas de 

Juturnaíba  

 (Programa Trata Óleo); 

 Consulta Pública para a criação de RPPN (AMLD); 

 6ª Oficina para Atualização do Plano de Recursos Hídricos. 

 Na Terceira sessão, Thiago disse ainda que em 2024 foram expedidos os seguintes 

documentos: 

 Certidões de Zoneamento (22) 

 Autorizações Ambientais(10) 

 Certidões sobre a Regularidade Ambiental para o fornecimento de energia 

elétrica (42) 

 Autorizações de Poda e Corte (APC) (36) 

 Autorizações para a Supressão de Vegetação (ASV) (01) 



 Certidões de Inexigibilidade de Licenciamento (CIL) (04) 

 Licença Municipal Ambiental Simplificada (LMAS) (05) 

 Licença Municipal Ambiental de Recuperação (LMAR) (01) 

 Licença Municipal de Operação (LMO) (02) 

 Indeferimentos (IND) (02) 

 Averbações (AVB) (07) 

 Autos de Notificação (106) 

 Autos de Constatação (07) 

 Autos de Infração (06) 

                        Total (251 

 

 Dando prosseguimento, Thiago comunicou que foi numerado alguns itens de grande 
relevância para o planejamento estratégico da secretaria de Meio Ambiente de 2025. O 
mesmo em seguida, falou que a secretaria de Meio Ambiente está envolvida na revisão 
do plano diretor municipal de Silva Jardim, sendo conduzida pela secretaria municipal 
de planejamento. 

 Revisão do Plano Diretor Municipal; 

 Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico (PMSB); 

 Revisão do Plano Municipal de Mata Atlântica (PMMA); 

 Revisão do Sistema de Licenciamento e Controle Ambiental Municipal; 

 Detalhamento do Programa Municipal de Educação Ambiental (ProMEA) – Eixos 

Temáticos e inclusão de Projetos; 

 CriaRevisão do Plano Diretor Municipal; 

 Revisão do Plano Municipal de Saneamento Básico (PMSB); 

 Revisão do Plano Municipal de Mata Atlântica (PMMA); 

 Revisão do Sistema de Licenciamento e Controle Ambiental Municipal; 

 Detalhamento do Programa Municipal de Educação Ambiental (ProMEA) – Eixos 

Temáticos e inclusão de Projetos; 

 Criação da Unidade de Conservação “Serra Queimada”; 

 Ação da Unidade de Conservação “Serra Queimada”; 

 



 

 Após explicado o assunto anterior, o Thiago comentou que estão envolvidos, discutindo 
a criação da Política de Programa Municipal da Coleta Seletiva, a Política de Programa 
Municipal de Bem Estar Animal, a remediação do vazadouro do Goiabal e a construção 
da sede da SEMMA que está prevista para o Parque Natural Municipal da Biquinha 
(PNM Biquinha “Gruta Santa Edwiges”). 

 

 Antes de continuar com a reunião, Thiago refez alguns lembretes importantes e em 
seguida o mesmo passou para mais um item, onde foi explicado minuciosamente para 
que todos compreendessem as informações sobre ofícios, questões que ficaram 
confusas, entre outros. 

 

 Dando sequência a reunião, Thiago perguntou se havia mais algum item a ser 
comentado para a aprovação. Como não obteve resposta, continuou com a reunião no 
tópico dos informes gerais. Apresentou brevemente uma plataforma de gestão 
ambiental municipal, como no link que foi mostrado.   

Link: https://icmsecologicorj.com.br/  (Por motivos alheios, atualmente o site se encontra-se fora 
do ar) 

Link: http://www.inea.rj.gov.br/icmsecologico  

Instituição: SEAS/INEA 

 

 Chegando ao fim da reunião, Thiago reforçou que parceiros são muito bem vindos. Nada 
mais a tratar, Gabriela desejou ótimas festas de fim de ano e agradeceu a todos pela 
participação e parceria, logo, encerrou a reunião. 

 

   Anexos: 

 

https://icmsecologicorj.com.br/
http://www.inea.rj.gov.br/icmsecologico


  



 

 

  



 

  



 

  



 

  



 

 


